

22.09.2020

Liebe Eltern, Kolleginnen, Kollegen, Schülerinnen und Schüler,

Das MSG ist nach den Sommerferien gut gestartet. Am 15. September begrüßten wir 112 Fünftklässlerinnen und Fünftklässler, jede der vier Klassen wurde einzeln in die Schulgemeinschaft des MSG aufgenommen.

Wir wünschen allen, die unser Schulleben aktiv mittragen und aufmerksam verfolgen, für das neue Schuljahr alles Gute, viel Erfolg und Freude am Lernen und Unterrichten!

Dieses Schuljahr unter Pandemiebedingungen ist ein besonderes, das von uns allen Flexibilität verlangt. Der Großteil des Unterrichts kann in Präsenz gehalten werden, einige Lerngruppen erhalten auch in einzelnen Fächern Fernunterricht. In den Fremdsprachen konnten wir es ermöglichen, immer auch einen Anteil Präsenzunterricht zu sichern. Die gesundheitliche Gefährdung bestimmter Bevölkerungsgruppen, wie auch die notwendige besondere Sensibilität mit Krankheitssymptomen wird häufiger zu Stundenplanumstellungen führen und kann Fernlernphasen nach sich ziehen. Wir bitten dafür um Verständnis. Einzelnen Schülerinnen und Schülern, die nicht in die Schule kommen können, steht ein Tutor zur Seite. Mein herzlicher Dank geht an alle Kolleginnen und Kollegen, die durch zusätzliche Aufsichten und die kurzfristige Übernahme von Lerngruppen Mehrarbeit leisten.

Personelle Veränderungen Kollegium

Folgende Kolleginnen und Kollegen haben ihren Unterricht an unserem Gymnasium zu diesem Schuljahr aufgenommen:

Aus Gründen des Datenschutzes sind die Namen der Lehrkräfte in der Version des Informationsschreibens, das per Mail versandt und auf der Homepage des MSG veröffentlicht wird, gelöscht.

Ganztagesbetreuung am MSG

In diesem Jahr bietet das MSG eine Nachmittagsbetreuung für die Klassenstufen 5 und 6 an. Diese findet von Montag bis Donnerstag jeweils in der 8ten und 9ten Stunde in den Pavillons statt. Die Jahrgangsstufen werden in unterschiedlichen Räumen betreut. Die Betreuung besteht aus zwei Teilen:

Im ersten, verpflichtenden Teil, der Lernzeitbetreuung, werden die Schülerinnen und Schüler arbeiten, d.h. Hausaufgaben erledigen, Vokabeln lernen, Aufgaben in Mathematik lösen usw.

Im zweiten Teil gibt es verschiedene spielerische Angebote. Diese werden durch das Forum Jugend und Beruf durchgeführt. Verantwortlich hierfür ist Frau Rosi Wagner.

Bei Fragen nehmen Sie bitte Kontakt mit Frau Portele auf: BetreuungsamMSG@gmx.de

Ausführliche Informationen zur Ganztagesbetreuung sind auf der Homepage des MSG veröffentlicht: <https://msg-breisach.de/ganztagesbetreuung/>

Schulsozialarbeit

Unsere Schulsozialarbeiterin Frau Thelma Basil bietet Unterstützung und Beratung an. Sie finden Frau Basil im Raum P5 bei den Pavillons.

Termine

Die Termine der Schule werden auch auf der Homepage der Schule veröffentlicht. Dort findet sich auch die Einteilung des Schuljahrs in A- und B-Wochen, die in den Fällen wichtig ist, in denen Fächer nur alle zwei Wochen unterrichtet werden. Der Kalender des MSG ist über einen Link auf der Homepage des MSG („Aktuelles“) oder direkt über das Internet erreichbar:

<https://teamup.com/ks4db31473f9611a7d>. Zusätzlich kann er als App („teamup“) auf dem Smartphone installiert werden. In vielen Fällen führt der Kalender nicht nur die Termine auf. Er enthält zusätzliche Informationen, die zugänglich sind, wenn man auf den Termin klickt.

Elternabende („Klassenpflegschaftsabende“)	
29.09.2020	18:00 Uhr Kursstufe 1 und Kursstufe 2 19:30 Uhr Stufe 5
30.09.2020	18:00 Uhr Stufe 9 19:15 Uhr Stufe 7 20:30 Uhr Stufe 6
05.10.2020	18:00 Uhr Stufe 10 19:30 Uhr Stufe 8

Um den Abstandsanforderungen zu genügen, können die Elternabende der verschiedenen Stufen nicht zeitgleich stattfinden. Begleitet werden die Klassenpflegschaften durch die Klassenlehrerteams, die Fachlehrer werden sich über Moodle vorstellen. Aufgrund der Raumgrößen bitten wir darum, dass nach Möglichkeit jeweils nur ein Elternteil am Elternabend teilnimmt.

Bitte überlegen Sie, ob Sie sich für die Mitarbeit im Elternbeirat zur Verfügung stellen wollen.

Die konstituierende Sitzung des Elternbeirats wird am 13.10.2020 um 20 Uhr sein.
--

Kollegiumsausflug

Der geplante Kollegiumsausflug muss – abhängig von den Pandemiebedingungen - auf das zweite Halbjahr verschoben werden.

Anfahrt zu Elternabenden und anderen abendlichen Veranstaltungen des MSG

Das MSG liegt direkt am Rande eines Wohngebiets. Nachbarn fühlen sich durch Eltern, die mit dem Auto zu Elternabenden und anderen Veranstaltungen fahren, gestört. Gespräche, die in der Leo-Wohleb-Straße und im Grendeltorweg im Anschluss an Veranstaltungen geführt werden, werden ebenfalls als störend empfunden. Wir bitten die Eltern unserer Schülerinnen und Schüler deshalb herzlich, das Auto abends

in der Jahnstraße oder auf dem Schulhof zu parken und Rücksicht auf die Anwohner zu nehmen.

Anfahrt zum Unterrichtsbeginn

Bitte an die Eltern: Fahren Sie Ihre Kinder nicht direkt mit dem Auto bis vor die Schule. Es tut den Kindern und Jugendlichen gut, wenn sie den Schulweg selbstständig zurücklegen.

Falls die Kinder morgens mit dem Auto mitgenommen werden, lassen Sie sie bitte im Ort, z.B. am Marktplatz, aussteigen, auch bei Regenwetter. Durch Fahrten direkt bis zur Schule kommt es immer wieder zu Gefährdungen von Personen. Leo-Wohleb-Straße und Grendeltorweg bieten Autos und Fußgängern nicht genügend Platz. Eine Durchfahrt von der Leo-Wohleb-Straße über den Grendeltorweg und die Marienau zum Marktplatz ist nicht möglich.



Kennen Sie schon unsere Comicfigur „Martin“? (Entwurf: Frau Stiefvater)

Mit freundlichem Gruß

Anja Schreiner
Schulleiterin

Die Informationsschreiben für alle am Schulleben Beteiligten stehen auf der Homepage des MSG zur Verfügung:

<https://msg-breisach.de/> >> Aktuelles > Infoschreiben